

# EL PROBLEMA

AÑO VII      Número suelto, 5 céntimos      Alicante: Lunes 20 de Septiembre de 1909      Redacción y Administración, Rafael Torol, 3      Núm. 3.005

## GRANDES ALMACENES

DE PIENSO Y PAJA PARA CABALLERIAS  
Precios sumamente económicos. — Géneros de primera calidad  
DEPOSITO: Calle de Maisonnave, núm. 17.  
DESPACHO: Plaza de Isabel II, núm. 22.—Alicante.

## Unica fábrica de calcetines

de talón y puntera reforzados de algodón superior  
Calle de San Fernando, 20  
PRECIOS BARATISIMOS  
¡OJO! No confundirlos con otros que se venden sin refuerzo y de mala confección.

## ESCUELA EDUCATIVA

PARA NIÑOS  
Centro de Enseñanza primaria dirigido por  
**Don Jenaro Lledó Ruiz**  
GRADOS  
ELEMENTAL — y — SUPERIOR

Enseñanza intuitiva; Instrucción racional, apartada por completo de la corriente rutinaria, con aplicación de los procedimientos de los más renombrados Pedagogos.  
Clases especiales, y nocturna para adultos.—Música, Dibujo lineal y de adorno.  
Honorarios módicos.—Bazán, 67.—Alicante

## Collège de l' Alliance Française

25-Calle de Bailén ALICANTE  
1.ª Enseñanza española y francesa.—Repasos para 2.ª enseñanza española y Escuela Superior de Comercio.—Cursos especiales de matemáticas y ciencias en general para carreras industriales y científicas.—El Personal docente lo constituyen Profesores «diplomés» de la Universidad francesa, Catedráticos y Maestros normales españoles.—Profesores especiales de dibujo, música, inglés y religión.—Internos, medio-internos y externos.—Pídanse Reglamentos.

RESULTADOS de los exámenes sufridos por los alumnos de este Centro docente en las últimas convocatorias de Mayo y Junio de 1909.

### 1.ª EN EL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE ALICANTE

Alumnos presentados.	47
NOTAS OBTENIDAS:	
Matriculas de Honor	39
Sobresalientes.	60
Notables	54
Aprobados.	70
Suspensos	4
TOTAL DE EXÁMENES.	188
Cuatro alumnos libres presentados, han obtenido cuatro Matriculas de Honor, 6 Sobresalientes, 9 Notables y 4 Aprobados.	

### 2.ª EN LA ESCUELA SUPERIOR DE COMERCIO

Alumnos presentados.	12
NOTAS OBTENIDAS:	
Matriculas de Honor	4
Sobresalientes.	12
Notables	19
Aprobados.	14
Suspensos	2
TOTAL DE EXÁMENES.	46

### 3.ª ALUMNOS DE INGRESO

Han sido presentados 16, los cuales fueron todos aprobados.

## LA CUESTIÓN DEL GAS

Transcurren los días con vertiginosa rapidez, y que sepamos no se realice por la Comisión designada en el Ayuntamiento ningún trabajo tendiente a solucionar el conflicto que se aproxima a paso de carga.

Quizá el Ayuntamiento espera a que llegue el día que la Compañía suspenda el alumbrado público para preocuparse los ediles en buscar soluciones salvadoras; quizá confíen en que el conflicto se resuelva por sí solo ó que la divina Providencia tuerca en el asunto aumentando el peligro que amenaza al pueblo de Alicante de que las tinieblas nocturnas invadan sus calles y plazas.

La lentitud y parsimonia con que proceden en todos los asuntos municipales los ediles de la Corporación son harto conocidas de todo el vecindario, pero creíamos que ante un asunto tan importante y perentorio como el de que se trata, abandonarían los concejales esa eterna apatía que invariablemente informa la vida de la entidad administrativa de nuestro pueblo y mostrarían un poco de celo é interés por conjurar el pavoroso conflicto que nos amenaza.

En uno de los días últimos de la semana anterior celebró una conferencia el señor Alcalde con el Director de la fábrica del gas, y aquella autoridad mostró extraordinaria extrañeza por la medida que ha tomado la Compañía de suspender el alumbrado, como si no existieran suficientes motivos para que ésta adopte la determinación indicada. El estupor que le produjo al señor Alcalde la noticia, lo consideramos injustificado por cuanto a dicho funcionario le consta sobradamente que con dificultad otra entidad ó particular, contratista del Municipio, hubiera mostrado tanta paciencia en sufrir las informalidades de los precedentes Alcaldes, dejando que la deuda llegara a tomar las aterradoras proporciones que hoy tiene.

Y de esta conferencia ha surgido la idea—según hemos leído—de sustituir el alumbrado público del gas por el eléctrico, y ante esta solución muéstrase alborozado un periódico local, echando las campanas poco menos que al vuelo y congratulándose de que tan luminosa iniciativa venga a solucionar el problema planteado.

Los que de modo tan superficial y ligero tratan la cuestión, no se han fijado seguramente en la actitud poco airoosa en que quedaría el Municipio de Alicante y el poco crédito y prestigio que a nadie merecería si apelara á esa variación adeudando enormes sumas á la Compañía del gas, que se vé en la imposibilidad de satisfacer. Resultaría muy cómodo—tanto particular como oficialmente—ese procedimiento de desligarse de todo compromiso con un contratista cuando se le adeularan cantidades importantes y éste reclamara el importe del convenio estipulado por el servicio que presta.

Comprenderá el que leyere que en el orden moral resulta altamente indigno el procedimiento iniciado, y que favorecería bien poco la seriedad y el crédito de nuestra Corporación, en el supuesto de que tal medida pudiera llevarse á la práctica.

Otra consideración se nos ocurre hacer en la cuestión que se debate y es la siguiente:

¿Ganaría el vecindario en el cambio del servicio que impremeditadamente se lanzó como suprema solución?

Creemos que no, y para demostrarlo poco tenemos que esforzarnos. El que no conozca las condiciones del alum-

brado eléctrico para el servicio público de una capital, tan solo tiene que hacer un viaje al vecino pueblo de Elche, ó sin ir tan lejos, al inmediato barrio de las Carolinas, y se convencerá de la enorme diferencia de intensidad que existe entre las lámparas del eléctrico y los faroles del gas que lucen actualmente en Alicante.

Las bombillas—según el periódico que se congratula de la variación—serán de dieciséis bujías, y teniendo los faroles actuales cuarenta, poco ganaría la capital en esplendor lumínico.

Tan solo le ha faltado añadir, para hacer más desairada y ridícula la situación del Ayuntamiento, que en las noches de luna se suprimirá el alumbrado y así nos colocáramos á la altura de cualquier indigno villorrio.

Lo que no comprenderá cualquiera que tenga el sentido común medianamente equilibrado, es que encuentre ese desdichado diario motivo de satisfacción y de regocijo en esa idea incoherente de la sustitución del alumbrado actual, que desprestigiaría en gran escala al Ayuntamiento por las condiciones desfavorables en que se encuentra colocado, y perjudicaría de modo tan importante el ornato de la población.

Campañas de este jaez, acreditan á una publicación.

Como insensiblemente vamos alargando demasiado este trabajo, mañana, si nos es posible, se continuará y pondremos de manifiesto razones legales que abonan el proceder de la compañía del gas en esta cuestión.

## DE CAZA

A juzgar por las impresiones recogidas de los pocos aficionados que, formándose castillos en el aire, tienen la valentía de darse un madrugón para ir á los montes de Jiji, Ballesterá, etc etc., á los que autoriza el carnet, á expansionar su ánimo, después de la debate, disparando unos cuantos tiros sobre conejos ó perdices, no es aventurado predecir que, sin que nadie legalmente lo haya permitido, dichos montes han sido desoastados.

Que es un sarcasmo; que es una burla continuada la que vienen pacientemente tolerando quienes, ejuntados á los preceptos de la ley, se dedican al ejercicio de la caza, es innegable.

Transcurren los años; en cada uno de ellos hemos podido observar que la caza disminuía; hemos achacado siempre esta mengua á la causa que real y efectivamente la produce, á los cazadores de hurón, quienes buscan las sombras de la noche para, trepando á una de caballo por aquellos montes, apoderarse de lo que no les pertenece, quitarnos lo que es nuestro, infundándonos sin duda pavor, el que se apodera de espíritus mezquinos, de inteligencias sin cultivo, que aun solo el astro del día pueda ser mudo testigo del hecho egoísta y punible que realizan; pero el daño subsiste.

Y este mal; este cáncer que ha llegado á corroer la entraña de la afición sin que á su tiempo hábil cirujano, disponiendo de instrumental bastante y de medios adecuados y seguros, haya querido primero contener y luego extirpar, no es nuevo, no es el primer; se le ha visto crecer; inhumanamente se le ha dejado llegar á mayor; hoy, es ya GIGANTE!

Al decir de viejos aficionados, han sido muchas las quejas que se han producido ante quienes tienen la precisa é ineludible obligación de evitar ese daño; de ser los primeros coadyuvantes al sostenimiento y fomento de tan lícita expansión, muy atendida por los poderes públicos, á juzgar por las leyes que para este fin dictó, sin distinción de personas, personajes ni lugares; pero, al decir de los mismos, todas corrieron la misma suerte; se perdieron en el vacío; el pa-

pel que les contuviera, quizá fuera el común y anónimo montón del olvido.

Claro está, señores aficionados, (á mí no se me oculte, y á vosotros no os ha de venir de nuevas) que «no todo el monte es orégano»; es decir, que no sólo podemos y debemos dirigir nuestras justas quejas á quienes tienen la ineludible obligación de velar, no por nuestro egoísmo sino por el cumplimiento de lo que la ley manda y ordena. La fuerza de las aeronautencias impone que á cada cual se le llame por su nombre, sin que la verdad tenga por que amedrentarse, antes bien debe ser temida, y aunque amargue, debe servir para enmienda y corrección de quienes enmienda y corrección han necesidad; y conocidos los yerros que se les señalen, entonces el «yo pequé» y dar, que corresponde á toda persona sensata, las gracias á quienes en su obsequio, valiendo por sus prestigios, realizan la obra de misericordia de enseñar al que no sabe; ó cuando menos, dan satisfacción á sus conocimientos señalando cuáles son las torcidas sendas por las que no deben caminar.

Yo, con vosotros, pues que de vuestros labios lo he oído con repetición y así me atrevo á consignarlo, juzgo, como CONCAUSA de la en que afirmo que el mal está, la lentitud, negligencia, abandono ó desoculto de los guardas á quienes el arrendatario pagará puntualmente por la vigilancia que en aquellos montes deben ejercer extirpando las alimañas y deteniendo y denunciando á quienes furtivamente entren á cazar.

No se nos oculta que esos guardas, esos hombres, han de dar, cual cada hijo de vecino, descanso á sus cuerpos; no hemos de creerles seres excepcionales á quienes la Naturaleza haya concedido el privilegio de no sentir ni un solo día la necesidad del sueño, del reposo, no; les es preciso; es conforme á razón.

Ahora bien; sin extenderme en consideraciones referentes á la reproducción de la caza, pues dada vuestra ilustración en esta materia en mi acusaría esta disquisición pedantería, sabéis perfectamente que aquella está en sazón, (y esto parece quiere indicar la ley en su artículo 17, párrafo 3.º al decir que los conejos podrán cazarse desde 1.º de Julio; y prohibir absolutamente el mismo artículo en su párrafo 1.º toda clase de caza desde 15 de Febrero hasta 31 de Agosto inclusive), y por consecuencia es codiciada, desde mediados de Julio en adelante, hasta Febrero.

Y me permito hacer constar, de hoy en lo sucesivo, que cuando habla de «caza» en nuestros montes, entiéndase que me refiero al «conejo»; ya que, por ahora y sin perjuicio, con las perdices no se meten.

Todos, ó la mayor parte de cuantos somos alistados, por allá los meses de Febrero á Marzo, previa nuestra conformidad al arrendatario para que mediante el pago de ochenta pesetas se nos dé un carnet y un título, en 31 de Agosto, que nos autoriza á cazar cinco conejos en aquellos montes, habemos por costumbre girar una visita de inspección cuya fecha varía entre los días 29 de Junio al 15 de Julio.

En la primera de las fechas indicadas la llevé á efecto el que escribe estas líneas acompañando á varios de sus buenos amigos y mejores aficionados.

De aquel día sé decirlos que, sin que nuestro afán, nuestras tal vez quimeras, ó quizá nuestra razón fuera saciada, es decir, viéramos caza á puntapiés, pudiese asegurarnos que si en 29 de Junio se hubiera levantado la veda, seguramente, pero con seguridad absoluta, la afición hubiera quedado satisfecha; se hubieran cobrado un buenísimo número de piezas; pues sin perros, y caminando todos juntos, veríamos más de cien conejos y algunas bandadas de perdices.

Pues bien; si la precedente afirmación no puede ser puesta en tela de juicio, ¿qué razón ha habido para que en 1.º de Septiembre, apertura de veda, invadidos los montes por todos nosotros, los conocidos, quienes según afirmación de mi buen amigo Perrete ascenderían á unos



NO CONFUNDIRSE  
(On parle français)

# ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE  
(On parle français)

PRECIO FIJO

PRINCESA, 16

VENTAS AL CONTADO

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO. Esta casa no tiene sucursal en Alicante

Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, niños y niñas.—Ultimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera

treinta ó treinta y cinco los *carnets* expentidos, con más, al decir de algunos otros tantos á quien no tenemos el gusto de conocer, ó ignorábamos que tavieran iguales derechos, de los cuales, unos habrían satisfecho cuotas iguales á las nuestras, otras justamente tenían «título de honorabilidad, entre estos algún arrendatario de algún vedado de caza sito en este término municipal; que razón, repito, existió para que en ese día corriera la *debacle* que ha sufrido nuestra afición?

Pues muy sencillo: que desde que estuvo en sazón la caza, despertó la codicia de nuestros enemigos en ella, y los guardas, conedores de este momento verdaderamente culminante para ejercitar la acción á ellos encomendada mediante ajustado salario, hicieron del día, día, y de la noche, noche; precisamente cuando debieran haber invertido los términos; á mayor abundamiento, en esa época del año en que la noche conviela á gozar en frescura, en embalsamado ambiente; en una palabra, á VIVIRLA.

Durante los días de ese tiempo, el sol es banicador, abrasador, asfixiante; nada osa dedicarse á la caza; se teme más á los rayos solares que á la coacción que pueda ejercerse.

Son días en los que, las gentes del campo, cuya sencillez ó ignorancia son sólo para laidas en poéticas composiciones que forjan la fantasía de nuestros románticos abuelos, esos campesinos que, junto al legón consigan en la «estaca» la «gaitabola» y enitan á su hurón más que si fuera un hijo predilecto, dedican sus energías, hasta que el faena de fuego deja de iluminar esta parte del planeta, á las faenas que les proporcionan el fértil suelo, teniendo por campo de operaciones la «hera».

Faena ruda, monótona, fatigosa; molestandamente acariada por un constante baño de luz que abraza, pero que no merma, que no rinde los fornidos y atlélicos cuerpos de aquella gente joven que, en aras de su afición, roban á la noche sus tranquilas horas para interrumpir el silencio de los montes con su caminar y con las carreras y ladridos de sus poderosos al perseguir y encerrar en sus madrigueras á los conejos que al poco rato reducen á su propiedad.

Pero seamos magnánimos en el terreno de las suposiciones hipotéticas.

Spongamos por un momento que los tres guardas vigilen todo el día, durante el día, (que juzgo por las antes indicadas razones que no es de necesidad; y tal vez de igual suerte lo entendieran ellos, aunque, no vigilando, no se entregaran al sueño reparador) y se obstinen en permanecer en estado de *vigilia* durante la noche... ¿son de bronce?

Además; uno, guardia Monalve; otro, Ballester; y otro Jiji, y tal vez el próximo á Jiji, «Rico de Gosalves», los sin padres conocidos, no sabemos á quienes estará encomendada su custodia... ¿señores! ¿es posible que de esa suerte, por mucho que se empeña en demostrarlo algún amigo, está bien guardados aquellos montes, la enorme extensión de terreno que cada uno de los citados comprende?

Pero, no habría posibilidad de aumentar tres guardas más durante los meses de Julio, Agosto, Septiembre y Octubre, con el solo fin de que guardaran de noche; no es resaca bastante para que este proposición pueda ser un hecho?

Claro está que no me atrevo á contestarme á esta pregunta porque al no haber Sociedad constituida, ignoamos el número de cuantos pagamos las ochenta

pesetas por *carner*, y por consecuencia á cuanto asciende lo recaudado ni el importe de los gastos.

Pero me permito reproducir un cálculo que sobre la mesa del café hizo, hace pocas noches, á nuestra presencia, un aficionado, persona versada en números, partiendo, como es muy lógico, de probabilidades deducidas del número aproximado de personas á quienes, según algunos afirmáis, se vieron cazar dentro del vedado el día primero de Septiembre.

Dadme nuestro amigo: suponéd que seamos cincuenta quienes paguemos la cuota de ochenta pesetas; suman cuatro mil.

Dos guardas, á razón de sesenta pesetas mensuales, mil cuatrocientas cuarenta al año.

Otro guarda, á razón de noventa pesetas mensuales, mil ochenta pesetas anuales.

Suman las pagas de los tres guardas, al año, mil quinientas veinte pesetas, las que, restadas de las cuatro mil que se recaudan, dan un sobrante de mil cuatrocientas ochenta pesetas.

Spongamos que se tuvieran tres guardas más durante los indicados meses de Julio, Agosto, Septiembre y Octubre, á razón de sesenta pesetas mensuales cada uno, total seiscientos veinte pesetas, las que deducidas de las mil cuatrocientas que restan de las cuatro mil, dan un remanente de setecientos sesenta pesetas.

Con esta cantidad, ¿hay suficiente para pago de arrastres, veneno y de la contribución por el vedado de caza?

Vasivo á repetir, que partiendo de este cálculo de probabilidades que hizo nuestro amigo, y contestada afirmativamente la precedente pregunta, debiera, en beneficio de todos y por el prestigio de la afición, ser atendida esta mi anterior proposición.

Y por último: y por si la que voy á formular fuera del agrado de todos, y tenida como salvaguardia de nuestra afición, tanto por el arrendatario, mi buen amigo, cuanto de los que á su lado hemos estado durante mayor ó menor número de años colaborando al fomento de la caza y al sostenimiento de su guarda, juzgan ustedes que sería muy beneficioso la formación de una «Sociedad de Cazadores», con respecto á «Las Ballesteras», legalmente constituida, con un correspondiente Junta directiva, la que hiciera un presupuesto de ingresos y gastos, se repartiera el trabajo anexo á la vigilancia y otros que hubiese en aquellos montes; que asumiese las responsabilidades, aunque sólo fuesen morales, que de otra suerte, y solo las de este índole, se ha de reportar una sola persona; y además, por que no esté excluido Alicante, en España, de una «Sociedad de cazadores»?

Todos ustedes tienen la palabra. UN AFICIONADO.

## EL BUEN GUSTO

### camisería especial

DE ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero.—Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto.

Primera casa en EQUIPOS PARA NOVIOS

17, CALATRAVA, 17.—ALICANTE

## Molina y Sánchez

Representantes depositarios de la cerveza

E. Petry (antes Luis Moritz)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Bossi de Turin. Vinos finos de mesa, claretos, tintos y blancos, servidos a domicilio en barriles y embotellados. Economía en los precios. Los encargos: Plaza de Chapi, núm. 5 (antes Teatro).

Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de cementos, de Angel C. Fernandez y Ramon Ripoll. Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

## CALZADO MALLORQUIN

PROCEDENTE de las mejores fábricas de PALMA

Esmerada construcción, Elegante forma y reconocida solidez.—Precios sin competencia

NO EQUIVOCARSE: Castaños, 37 Esquina á la Plaza del Teatro.

En la mayoría predominó la opinión de los que desean la intervención de España.

Según las conferencias

Continúan las conferencias de los generales con los jefes de los Cuerpos. Los generales Tovar y Alfán conferenciaron con los jefes de los batallones que componen las brigadas de Madrid y Algeciras.

Después de estas entrevistas se notó en los campamentos actividad extraordinaria.

Crece la ansiedad, esperando las operaciones que se vienen anunciando.

Enfermos.—Heridos y convalecientes.—La policía indígena

Procedente de la Restinga llegaron á Melilla veinte enfermos de paludismo.

A bordo del vapor «Cabo de Creus», marcharon para Almería 140, entre enfermos, heridos y convalecientes.

En el vapor «Sevilla» embarcaron cincuenta enfermos que van á Chafarinas.

En el mismo buque marchó la policía idígena que manda el teniente de infantería señor Pazos.

Todos los moros que la componen lucen el nuevo armamento y corraje.

Se muestran satisfechos de su estancia en Melilla, donde tanto el vecindario como las autoridades les dispensaron toda clase de atenciones.

Añadieron á despedirlos, el general gobernador militar de la plaza señor Arizón y el coronel Larrea.

Este los arengó, excitándoles á perseverar en su conducta, prometiéndoles que España no olvidará los servicios que presten y sabrá recompensarlos.

Relevo de fuerzas

Efectuóse el relevo de las fuerzas destacadas en la segunda caseta.

Los moros aprovecharon la ocasión para hostilizar, haciendo un fuego nutridísimo.

Nuestros soldados contestoran, manteniendo á raya al enemigo.

Más noticias

Se vió desde los campamentos á numerosos grupos de moros que desde Benisicar se dirigían á Mezquita, llevándose sus mujeres y ganados.

Inmediatamente funcionaron las baterías del fuerte de Camellos y del Hipódromo, haciendo varios disparos que fueron bastantes para disolver los grupos.

Las noticias que se tienen de la Restinga anuncian que se elevó el globo que allí hay, haciendo importantes descubrimientos en la llanura que conduce á Zeluán.

No es cierta la noticia relativa á que el general Marina hablase en días pasados con el santon de la Puntilla, ni con moro alguno de Benisicar.

La conferencia fué con los kaidés de Quebadna, confundiendo esta kabila con la de Benisicar al transmitir la noticia.

Aumenta la animación en los campamentos.

Las tropas están preparadas y dispuestas para la marcha.

La ansiedad con que se espera la orden de partida, es inmensa.

### REGISTRO CIVIL

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este establecimiento las inscripciones siguientes:

Nacimientos

José Quirant González, Juan Martínez Visado, Eduardo Morote Estel, Santiago Soler Balito, Julio Costa Soler, Luisa Ferrer Galiana, Francisco Jover Jover.

Defunciones

María del Carmen Pellarés Giver.

Matrimonios

Ninguno.

EL PUEBLO se halla de vena en el kiosko madrileño de Pedro Escribano instalado en la plaza de la Constitución y calle de Calatrava.

## Servicio Telegráfico

### La campaña del Riff

DESDE MELILLA

En el zoco de Benisicar

Madrid.—Los telegramas que de Melilla se han recibido manifiestan que reinaba en la plaza gran expectación, esperando conocer el acuerdo que adoptarían los kabileños de Benisicar durante el zoco que celebraron ayer.

Desde primera hora, estuvo el zoco animadísimo.

Los agitadores laboraban en favor de la guerra, excitando á todos á luchar contra los españoles.

Cuando más arreciaban en sus predicaciones se presentó en el zoco el Santón de la Pantilla, dirigiendo la palabra á los kabileños y advirtiéndoles los peligros á que se exponían combatiendo á España.

La mayoría de los moros asintió á las manifestaciones del Santón.

Se cree que al final acordaron solicitar el amparo y protección de España, sometiéndose sin condiciones.

Se desconoce oficialmente el acuerdo.

Cañoneo

Los cañones de las baterías de Sidi-Musa, rompieron el fuego contra los grupos de moros que se dirigían á Zeluán, conduciendo ganado.

El cañoneo debió causarles grandes daños.

Cuchillos y hondas

Los soldados tiradores de los batallones de Cazadores de Chiclaná y Figueras, han recibido cuchillos y hondas.

Estas se destinan á arrojar granadas, invención de Burguete.

Cowboy á la Restinga

Marchó por la lengua de tierra que hay entre el Mediterráneo y Mar Chica, un convoy de víveres y municiones, compuesto de cien camellos.

Protegen la marcha dos escuadrones de Alfonso XII.

Nueva batería

En las inmediaciones del fuerte de Camellos, se ha emplazado una batería de cuatro cañones de quince centímetros.

Hortalizas y frutas

Fondeó en el puerto, el vapor «Cabo de Creus», con cargamento de hortalizas y frutas.

Operación quirúrgica

Le ha sido amputada la pierna herida, al capitán Borrero.

El paciente soportó la operación con admirable entereza.

Después de la amputación, bebió una copa de champagne, conversando animadamente con sus compañeros, con su hermano y con el teniente coronel Burguete.

Los médicos, á pesar del éxito satisfactorio con que la operación se ha realizado y del estado general del paciente, se muestran muy reservados.

Más noticias de Benisicar

Se ha sabido en la plaza que durante el día menudearon las conferencias entre los kaidés de Benisicar.

Los intransigentes afearon su conducta á los adictos procurando convencerles á que declaren la guerra á España.

No se llegó á tomar acuerdo alguno.

Almacenes de

# EL SIGLO

SUCESOR DE

Navarro Hermanos  
MAYOR Y PASAJE DE AMERIGO

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañerías y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PANUELOS DE MANILA, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos

5.000 trajes de hilo, alpaca y lana para niño desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO







